

LE FAIT DU JOUR

redaction@sonapresse.com

Franceville : plusieurs maisons "à ciel ouvert" et des blessés

C'EST le bilan du violent orage qui s'est abattu sur deux des quatre arrondissements de la ville de Franceville, lundi 15 mai en début d'après-midi. Une tornade dévastatrice, sans précédent, qui a plongé les sinistrés dans l'obscurité jusqu'au lendemain, dans la mi-journée.

N.O. (avec GMS)
Franceville/Gabon

L'ORAGE qui s'est abattu sur la capitale algovéenne lundi 15 mai 2023, en début d'après-midi, a occasionné d'importants dégâts matériels sur les habitations, des quartiers du 1er et du 3e arrondissements de Franceville, particulièrement touchés par ces intempéries à l'intensité inédite, associées à une terrible tornade et à la foudre qui s'est acharnée sur les arbres et les bâtiments administratifs. Laissant ainsi plusieurs familles à la belle étoile.

Si aucune perte en vies humaines n'est à déplorer, on compte tout de même des personnes blessées par des éclats de verre, et un enfant électrocuté.

Au lendemain de la tornade, les deux arrondissements sinistrés ressemblaient à des chantiers en ruine. Le Lycée Jean Jérôme Adam, dans le 1er arrondissement, centre d'examen du BEPC qui débute mardi prochain, a vu la toiture de son bâtiment servant à l'administration et aux salles de classe envolée, avec un mur complètement écrasé au sol.

Le carrefour Lékori a été le théâtre de plusieurs destructions, notamment des poteaux



C'est un spectacle de désolation qui s'est offert aux Francevillois après le passage de la tornade.

électriques renversés au sol, des accrochages entre véhicules, des arbres déracinés, et la toiture d'un dépôt de boisson complètement arrachée. Non loin de là, le quartier Corniche est l'un des plus touchés par le sinistre. Plusieurs toitures, dont celles des nouvelles maisons, ont été arrachées avec leurs charpentes. Laissant ainsi plusieurs familles à la belle étoile.

"Je ne sais où loger ma famille actuellement, notre maison est à ciel ouvert, les matelas se sont

mouillés ainsi que toutes nos affaires", se lamente un chef de famille. D'autres habitants ont même perdu du mobilier, emportés par le vent violent. À Potos, des témoignages concordants affirment qu'un poteau électrique serait tombé sur une femme et que c'est grâce à l'intervention de quelques hommes courageux qu'elle a eu la vie sauve.

Dans le 3e arrondissement, c'est la même désolation, la mairie de cette circonscription qui est un centre d'enrôlement a vu ses

vitres fracassées par la foudre. De même, les listes électorales affichées sur des panneaux ont été endommagées.

Parmi les victimes de ce sinistre dans le 3e arrondissement, le premier adjoint au maire, qui a perdu la toiture de sa maison. Le bilan de cet orage est si lourd que les populations crient à l'aide aux pouvoirs publics. "Mon compteur électrique a été arraché du mur, le toit envolé, je demande au président de la République de nous venir en aide

urgement", a lancé Mandy, une riveraine en pleurs.

En attendant, le gouverneur de la province du Haut-Ogooué, Jacques Denis Tsanga, sillonnant – en compagnie des équipes de la direction générale des Travaux publics (TP) – les secteurs sinistrés et constatant que "beaucoup de citoyens sont atteints", a voulu donner quelques garanties.

"Le gouvernement a instruit le service des TP pour faire le point des édifices publics, mais il faut faire le point pour l'ensemble des concitoyens affectés", a-t-il souligné.

A noter que les 2e et 4e arrondissements ont à peine touchés par l'orage, juste une pluie et des vents sans dégâts majeurs.

Au nombre des conséquences de cette tornade, la coupure d'électricité dans les deux arrondissements sinistrés, qui a plongé les habitants des quartiers concernés dans l'obscurité pendant toute la nuit jusqu'au lendemain. C'est après de longues heures d'intervention de la SEEG que l'électricité a pu être rétablie hier en début d'après-midi.

Et pour le chef d'antenne du Conseil national de l'eau et de l'électricité (CNEE), Ludovic Yela Yela, des dispositions sont prises pour remplacer les supports électriques détruits.

Contrepoint

Place au nettoyage, aux réparations et au recensement des sinistrés

N.O.

AU lendemain du sinistre occasionné par la tornade, les Francevillois se sont lancés dans le nettoyage des décombres qui obstruaient les voies publiques, du carrefour de Lékori à Mamadou, en passant par la Corniche. Les grands arbres ont été découpés, les poteaux électriques dégagés sur les voies, les toitures tombées sur la

chaussée ont été mises de côté. Vu la nécessité de se reloger, certaines familles procèdent désormais aux réparations des toitures, par le remplacement des tôles emportées.

"Nous attendons l'arrivée de la Croix-Rouge pour être recensés", indique Pauline.

Le gouverneur du Haut-Ogooué, Jacques Denis Tsanga a instruit les services compétents de procéder au recensement des familles sinistrées. De fait,

depuis mardi 16 mai 2023, nous renseigne une source proche du gouvernorat, la Croix-Rouge et les sapeurs-pompiers sont à pied d'œuvre dans les différents quartiers pour recenser les sinistrés, encore sous le choc. Cependant, les entrepreneurs, qui ont également enregistré des pertes considérables, sont inquiets de ne pas être pris en compte.

D'autres dégâts collatéraux liés à la coupure d'électricité et occa-

sionnés par la foudre sont très importants dans les ménages. Mais l'inquiétude réside véritablement au niveau du lycée Jean Jérôme Adam (JJA) qui reçoit dans les tout prochains jours les élèves candidats au BEPC. L'établissement a perdu le bâtiment de la terminale A1, du mur à la toiture. Et jusqu'au moment de notre bouclage aucune réparation n'avait encore été engagée.